

Rétrospective annuelle JHaS

Sur le bon cap

Manuel Schaub

Vice-président des Jeunes médecins de premier recours Suisses (JHaS)

On m'a demandé de concocter rapidement une rétrospective annuelle, de «simplement résumer ce qui s'est passé». Dès lors que je me suis mis à y songer, un sentiment de mal-être s'est emparé de moi et «Bim Coiffeur» de Mani Matter m'est inéluctablement venu en tête. L'un de vous se souviendra peut-être de ce passage où le chanteur, remarquant son image reflétée et démultipliée par les miroirs du salon de coiffure, est saisi, dans une contemplation multiple de lui-même, d'une «angoisse métaphysique». Chers lecteurs et lectrices: l'angoisse métaphysique ne suffit pas à exprimer ce que je ressens quand je pense à la rétrospective annuelle d'une association. De façon générale, ce que j'observe chez les *Jeunes médecins de premier recours Suisses* (JHaS) me plaît, et je ne suis pas effrayé mais enthousiasmé par l'idée d'une démultiplication ou d'une rétrospective. Mais dans mon esprit, une rétrospective annuelle est associée par ex. à l'assemblée générale du *Kleingärtnerverein Dortmund Ost* (à laquelle j'ai effectivement déjà assisté, au gré d'une succession de heureux hasards que ne peux pas me permettre de décrire ici), au cours de laquelle on a offert une assiette en bois sculptée au réviseur bénévole de longue date – un temps fort de la réunion. Les rétrospectives annuelles des associations ne sont pas lues, elles sont habituellement subies dans un souci de loyauté. Mais comme je me le suis entendu dire, la rétrospective annuelle est, au même titre que l'assiette en bois sculptée, un élément primordial pour toute association digne de ce nom. Nous allons donc nous soumettre à cet exercice, faisant fi de mes associations.

Des tables rondes régionales réussies

Par chance, en ce qui concerne les JHaS, il n'est pas nécessaire de chercher désespérément les événements pouvant être rapportés, il s'agit ici plutôt de les sélectionner. L'activité centrale des JHaS, le réseautage des jeunes et futurs médecins de premier recours, a été fructueuse, et nous communiquons notre enthousiasme partout où ne le pouvons. Même si la couleur orange est à juste titre controversée dans le milieu de la mode, cela a toujours quelque chose de gratifiant lorsque l'un de nos T-shirts apparaît sur une photo du rapport d'un congrès de médecine interne; nous avons étendu notre présence et avons participé à la plupart des plus grands congrès avec notre propre stand sur place.

Les tables rondes régionales poussent comme des champignons et jouissent d'une grande popularité. Nous pouvons assurément nous réjouir, non seulement de la constante augmentation du nombre de membres (la barre des 700 a été franchie lors du congrès JHaS de cette année), mais aussi de notre expansion en Romandie.

Un nouveau think tank politique

Chez les jeunes médecins de premier de recours, il y a de plus en plus de personnes engagées qui s'impliquent corps et âme pour notre cause. A cet égard, il convient certainement de mentionner notre nouveau *think tank* politique, qui nous donne la possibilité de réagir aux questions politiques actuelles. Il ne serait pas juste de commencer maintenant avec les noms et les remerciements. D'une part, la liste serait trop longue, et d'autre part, je ferais certainement du tort à quelqu'un. J'adresse une nouvelle fois mes remerciements les plus chaleureux et les plus sincères à tous ceux qui se sentent concernés d'une façon ou d'une autre. Le travail avec vous est très appréciable. Les assiettes en bois sculptées seront délivrées sur demande.

Un moment critique dans l'histoire d'une association est sans aucun doute le moment où la génération des fondateurs se retire progressivement et où il s'agit alors de perpétuer l'énergie initiale et d'accélérer le développement. A l'occasion de l'assemblée générale de cette année, nous sommes heureusement parvenus à compléter et donner un coup de jeune au comité (une demande de recouvrement des frais de voyage du comité a entre-temps été déposée chez Pro Juventute). Mais il ne s'agit pas de trop s'auto-flatter. Le cap a été maintenu également au cours de l'année dernière, comme en témoigne la collaboration toujours excellente avec les organisations partenaires telles que mfe ou la SSMIG.

Chers lecteurs et lectrices: Nous sommes aujourd'hui sur un bon cap, nous ne nous reposons pas sur nos lauriers, et nous nous fixons constamment de nouveaux objectifs, plus ambitieux. En ce qui concerne les questions spécifiques, je vous recommande simplement d'assister à un de nos événements et de vous laisser convaincre non pas par la rétrospective mais par les perspectives de la nouvelle génération de médecins de premier recours.



Responsabilité
rédactionnelle:
Manuel Schaub, JHaS

Correspondance:
Manuel Schaub
Vizepräsident JHaS
Sägemattstrasse 72
CH-3098 Köniz
manuel.schaub[at]jhin.ch